

Fernando Vilar Moreno: "En las fiestas hay que dedicar más esfuerzo a seducir que a imponer"

- El Mundo Castellón al Día - 16/10/2017

**FERNANDO
VILAR MORENO**

Coordinador del IV Congr s Magdalener. Con menos tiempo del necesario para preparar un encuentro de reflexi n sobre el presente y el futuro de las fiestas de Castell n, destaca el elevado n mero de comunicaciones recibidas para ser debatidas en el evento.



E. TORRES

«En las fiestas hay que dedicar m s esfuerzo a seducir que a imponer»

CHELO PASTOR CASTELL N
Fernando Vilar Moreno (Castell n, 1971), ha asumido el reto de coordinar el Congr s Magdalener. Experto en comunicaci n institucional, funcionario del Servicio de Comunicaci n y Publicaciones de la Universitat Jaume I, ha ejercido tambi n durante 13 a os como profesor del Departamento de Ciencias de la Comunicaci n. Fuera del trabajo es un apasionado de las costumbres y fiestas de su ciudad natal.

Pregunta.— Qui n les propuso como coordinador del IV Congr s Magdalener?

Respuesta.— Fue la alcaldesa, Amparo Marco, creo que le llam  la atenci n mi pasi n por las tradiciones y las fiestas castellanenses, mi afici n a investigar y a divulgar sobre el tema y tambi n a hacer cr tica al respecto.  Ah! y mi independencia respecto de los colectivos festeros creo que tambi n le pareci  id nea para hacer que yo hiciera este servicio a la ciudad.

P.—  Este congreso llega en un momento necesario?

R.— Yo estoy convencido que s . El reciente cambio de gobierno local, despu s de m s de dos d cadas de gobiernos de un mismo signo pol tico, ha visibilizado y dado protagonismo en Castell n a concepciones y sensibilidades hasta hora margina-

das en el  mbito de las Fiestas de la Magdalena y ha puesto de manifiesto tambi n cambios en las escalas de valores colectivos que venian fragu ndose desde hace a os en nuestra sociedad y con los que es necesario ahora armonizar la fiestas. En 22 a os la sociedad ha cambiado mucho. La mayor a social no piensa, no opina ni siente igual que hace dos d cadas y, adem s, hay nuevos pensadores y pensadoras entre nosotros. Una castellanense nacida el a o en que se celebr  el III Congr s Magdalener es hoy una persona adulta que no ha conocido ni ha podido participar de una reflexi n a fondo sobre las fiestas mayores de nuestra ciudad.

P.— Han asegurado que el n mero de comunicaciones presentadas al congreso ha superado las expectativas.  Tambi n ha ocurrido as  en cuanto a los contenidos?

R.— Es pronto para hacer esa valoraci n de manera precisa, estamos a n leyendo y analizando las comunicaciones y hay a n mucho trabajo por hacer durante estos d as. Pero hay que tener en cuenta que el inter s y el compromiso por las Fiestas de la Magdalena tienen hoy un car cter eminentemente popular, no acad mico o cient fico, lamentablemente, y que, adem s, se ha pretendido que la ciudadan a en general

podiera participar dando su opini n y haciendo sus aportaciones. Por ello, las expectativas respecto de los contenidos no apuntaban a comunicaciones de hondo calado intelectual, sino a an lisis y propuestas de expresi n sencilla, pero comprometida con la ciudad y sus fiestas fundacionales.

P.—  Qu  cuestiones son las que m s preocupan de la fiesta, a la vista de las comunicaciones presentadas?

R.— Pues, como era previsible, el entramado institucional de gesti n y organizaci n de las fiestas (colectivos festeros, Junta de Fiestas, Patronato y Ayuntamiento); de nuevo, la concepci n y calidad de las gaiatas monumentales, que ya tuvieron su protagonismo en los anteriores tres congresos m s o menos en la misma l nea y que parece que no acaban nunca de seducir a una amplia mayor a social; los actos principales del programa, como la Romer a o el Preg ; o el papel de la mujer en la representaci n oficial de las fiestas.

P.— Los congresos no son vinculantes, as  que, si en este foro se alcanzan consensos significativos  se aplican?  De qu  manera podr  hacerse, por declaraci n institucional o por decreto de Alcald a?

R.— Bueno, eso es algo que depender , primero de todo, de la calidad

de las declaraciones institucionales del congreso, ese es el gran reto que tenemos por delante quienes integramos el Comit  Organizador, y tambi n, por supuesto, de quienes tienen encomendado el gobierno y gesti n de las fiestas. Hay cuestiones que quedar n bajo responsabilidad del gobierno municipal, quiz  la mayor a, en todo caso las m s importantes, otras quedar n bajo responsabilidad del Patronato Municipal de Fiestas o de la Junta de Fiestas y otras bajo responsabilidad de los colectivos festeros. En todo caso, las declaraciones institucionales del congreso van a ser un argumento de mucho peso para justificar actuaciones, para reivindicarlas o para de-

CALENDARIO

«Es necesaria una mayor frecuencia en el tiempo de este tipo de foros de encuentro y debate»

PERFIL

«El inter s y compromiso por las fiestas tienen hoy un car cter popular, no acad mico o cient fico»

nunciadas p blicamente, ya sea en los plenos del Ayuntamiento, desde las p ginas de un medio de comunicaci n, o en la asamblea general de una colla o de una comisi n de sector. Creo que esta es fuerza vinculante suficiente y que hemos de cambiar de una vez por todas de actitud, sobre todo en el  mbito de las fiestas, y dedicar m s esfuerzo y talento a seducir que a coaccionar o imponer.

P.— Este congreso llega 22 a os despu s del  ltimo  Habr a que fijar una periodicidad para celebrarlos con m s frecuencia?  Por qu ?

R.— Yo estoy convencido que s , que es necesaria una mayor frecuencia de este tipo de foros de encuentro, debate y acuerdo porque en las sociedades de-

mocr ticas como la nuestra las fiestas que no son ampliamente participadas por la ciudadan a se mueren por p rdida progresiva de sentido y porque los y las castellanenses somos cada d a m s conscientes del impacto social, cultural y econ mico que tienen nuestras Fiestas de la Magdalena, del foco de oportunidades que constituyen, y queremos y tenemos derecho a participar de las grandes decisiones sobre su gobierno y gesti n.

P.—  C ales cree que son el mejor acierto y el peor error de la organizaci n de este congreso?

R.— El mejor acierto es la posibilidad de participaci n ciudadana efectiva en el debate y aprobaci n final de las declaraciones institucionales. Es algo que nunca se ha hecho hasta ahora, una oportunidad  nica que la ciudadan a no debe dejar pasar. El peor error es el tiempo con el que se ha organizado, la celeridad con la que hemos tenido trabajar y tomar decisiones. Haber dispuesto de un a o entero habr a sido lo  ptimo y lo estamos teniendo que resolver todo en apenas 6 meses.

P.—  C mo se ven las Fiestas de la Magdalena desde una tribuna tan privilegiada como la coordinaci n del IV Congr s Magdalener?

R.— Pues es un aut ntico privilegio por el que me siento muy agradecido. Estoy aprendiendo mucho sobre los diferentes grupos sociales y din micas de relaci n y de empoderamiento en torno a las fiestas. Hay aspectos realmente curiosos y aspectos sorprendentes. Es una oportunidad de conocer m s y mejor la sociedad de la cual formo parte y espero saberla aprovechar al m ximo hasta el final.